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国际法委员会 

第六十届会议 

2008 年 5 月 5 日至 6 月 6日和 

7 月 7 日至 8月 8 日，日内瓦 

议程项目 1 
 
 
 

  填补委员会的临时空缺 

  秘书处的说明 

  增编 

 一. 候选人名单 

1. 迄 2008 年 7 月 23 日为止，收到了以下为了填补伊恩·布朗利辞职而出现的

空缺的候选人名字： 

 迈克尔·伍德爵士（大不列颠及北爱尔兰联合王国） 

2. 上述候选人的简历见下文第二节。 

 

 二. 候选人简历 
 
 

迈克尔·伍德（联合王国） 

生于 1947 年 2 月 5 日；荣获圣米迦勒及圣乔治勋章（1995 年）；高级圣迈克尔和

乔治勋爵士（2004 年）。 

剑桥大学，硕士，法学士（1965-1969 年）。 

布鲁塞尔大学欧洲问题研究所（1969-1970 年）。 

格雷法学院授予律师资格（1968 年）；格雷法学院高级律师（2000 年）。 
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  专业背景 

  现任 

大律师，20 Essex Street，London。 

高级研究员，剑桥大学劳特派特国际法中心 

欧洲委员会国际公法法律顾问委员会主席（2007-2008 年） 

1992 年国际油污赔偿基金联合申诉委员会成员（2004-） 

国际海底管理局联合申诉委员会主席（2008-） 

《联合国海洋法公约》附件八清单（特别仲裁-海洋科学研究）专家（2008-） 

教科文组织政府间海洋学委员会海洋法专家咨询机构成员（2008-） 

国际法协会英国分会执行委员会成员 

英国国际法年鉴编辑委员会成员 

英国国际法和比较法研究所董事会成员 

英国国际法和比较法研究所国际公法咨询小组主席 

马克斯-普朗克国际公法百科全书咨询委员会成员（海德堡） 

历任 

外交和联邦事务部助理法律顾问，伦敦（1970-1981 年；1984-1986 年） 

南罗得西亚总督助理法律顾问（1979-1980 年） 

英国大使馆法律顾问，波恩（1981-1984 年） 

外交和联邦事务部法律参赞（1986-1991 年；1994-1996 年） 

联合王国常驻联合国代表团参赞（法律顾问），纽约（1991-1994 年） 

外交和联邦事务部副法律顾问（1996-1999 年） 

外交和联邦事务部法律顾问（1999-2006 年） 

在国际法院审理的 Lockerbie 案和 Legality of Use of Force 案中担任联合王

国代表（1999-2004 年） 

在欧洲联盟委员会和人权法院审理的多项案例中担任联合王国代表（1986-1991

年），包括 Soering 案。 

在国际海洋法法庭（2001 年）、《保护东北大西洋海洋环境公约》仲裁法庭和《联

合国海洋法公约》仲裁法庭审理的 MOX Plant 案中担任联合王国代表 
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联合王国出席各种国际会议的代表团成员，其中包括： 

• 联合国大会（1972-1973 年、1991-1994 年、2000-2005 年） 

• 第三次联合国海洋法会议（1975-1981 年） 

• 国际海底管理局筹备委员会（1996 年） 

• 南罗得西亚问题兰开斯特宫会议（1979 年） 

• 巴黎柬埔寨问题国际会议（1990-1991 年） 

• 德国统一问题的“两国加四国”谈判（1990 年） 

• 联合国安全理事会（1991-1994 年） 

• 关于波斯尼亚和黑塞哥维纳问题的代顿近距离间接和平会谈（1995 年） 

• 关于科索沃问题的朗布依埃/巴黎会议（1999 年） 

联合王国代表团团长，参加： 

• 国际海底管理局大会和理事会（1995-2000 年和 2002-2005 年） 

• 联合国海洋法公约缔约国会议（1995-1998 年、2005 年） 

• 国际刑事法院罗马规约缔约国大会（2002-2003 年） 

• 修改制止非法行为公约和议定书国际会议（国际海事组织）（2005 年） 

• 各种海洋法和双边海事划界谈判 

南极条约第二十九次协商国会议主席，2006 年 6 月，大不列颠及北爱尔兰联合王

国爱丁堡 

  著作 

«The Convention on the Prevention and Punishment of Crimes against Internationally 
Protected Persons, including Diplomatic Agents»», International and Comparative 
Law Quarterly (1974) 

«The European Convention on the Suppression of Terrorism», Yearbook of European 
Law (1981) 

The Legal Status of Berlin (1987, with I. D. Hendry) 

Contributions to the Encyclopaedia of Public International Law and La Convention 
européenne des droits de l’homme (éd. Pettiti/E. Decaux/P. Imbert, 1990, 2e éd., 2000) 

«Security Council Working Methods and Procedure: Recent Developments», 
International and Comparative Law Quarterly (1996) 

«Participation of Former Yugoslav States in the United Nations and in Multilateral 
Treaties», Max Planck Yearbook of United Nations Law (1997) 
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«The Interpretation of Security Council Resolutions», Max Planck Yearbook of United 
Nations Law (1998) 

«The Modern Law of the Sea”, British Maritime Industry Catalogue (1999) 

«International Seabed Authority: the First Four Years”, Max Planck Yearbook of 
United Nations Law (1999) 

«Legal Advisers at Permanent Missions to the United Nations”, The International 
Lawyer as Practioner (2000) 

«The United Kingdom and the divided Germany: the role of British Lawyers”, 
Verhandeln für den Frieden, Liber Amicorum Tono Eitel (2003) 

«The Perspective of a Foreign Ministry Legal Adviser”, International Law (éd. 
M. Evans, 2003; 2e éd., 2006) 

«Northern and Western European Maritime Boundaries”, Colson/Smith, International 
Maritime Boundaries, vol. V (2005) 

(with Carlos López Contreras) « Honduras – United Kingdom (Cayman islands)”, 
Colson/Smith, International Maritime Boundaries, vol. V (2005) 

«The Security Council as a Law Maker: The Adoption of (Quasi)-Judicial Decisions”, 
Developments of International Law in Treaty Making (éd. R. Wolfrum/V. Röben, 2005) 

«Towards New Circumstances in which the Use of Force may be Authorized? The 
Cases of Humanitarian Intervention, Counter-terrorism, and Weapons of Mass 
Destruction”, The Security Council and the Use of Force: Theory and Reality – A Need 
for Change? (éd. N. Blokker/N. Schrijver, 2005) 

«The United Kingdom’s Acceptance of the Compulsory Jurisdiction of the 
International Court of Justice”, in Festskrift til Carl August Fleischer (éd. 
O. Fauchald/H. Jackhelln/A. Syse, 2006) 

«Nécessité et légitime défense dans la lutte contre le terrorisme : quelle est la 
pertinence de l’affaire de la Caroline aujourd’hui?”, in La nécessité en droit 
international, Société française pour le droit international, colloque de Grenoble, 2006 

«The International Tribunal for the Law of the Sea and General International Law”, 
International Journal of Marine and Coastal Law (2007) 

«The Selection of Candidates for International Judicial Office: Recent Practice”, Law 
of the Sea, Environmental Law and Settlement of Disputes: Liber Amicorum Judge 
Thomas A. Mensah (éd. T. M. Ndiaye/R. Wolfrum, 2007) 

Three lectures on « The UN Security Council and International Law” (2006), available 
on the website of the Lauterpacht Centre for International Law, University of 
Cambridge. An expanded version of these lectures will be published in due course by 
Cambridge University Press as a book within the Hersch Lauterpacht Memorial 
Lecture series 
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«The Law on the Use of Force: Current Challenges”, Singapore Yearbook of 
International Law (2007) 

«The Security Council and International Criminal Law”, Romanian Journal of 
International Law/Revista Română de Drept International (2007) 

«A European Vision of International Law: For What Purpose?”, in H. Ruiz-Fabri, 
E. Jouannet, V. Tomkiewicz (éd.), Select Proceedings of the European Society of 
International Law, vol. 1 (2006) (2008) 

«The Security Council and the “Constitutionalization” of International Law”, Centre 
for international Governance, University of Leeds, Annual Report (2007) 

«“Constitutionalization” of International Law: A Sceptical Voice”, Festschrift 
Warbrick (2008) 

马克斯-普郎克国际公法百科全书条目(第二版,2008 年 8 月网上出版物)包括: 

• Final Act 

• International Courts and Tribunals, Discontinuance of Cases 

• International Seabed Authority 

• Legal Advisers 

• Macedonia 

• State Practice 

• Teachings of the Most Highly Qualified Publicists 

• United Nations Administrative Tribunal, Applications for Review (Advisory 
Opinions) 

• United Nations Charter, Enemy State Clauses 

• United Nations Security Council 

 

–––––––––––––– 

 


